
RELATÓRIO EDUCARP 

 

Data: 19 de maio de 2023 

Local: Sede do Conselho 

Tema: Educarp 

1. Introdução 

Na última sexta-feira (19), foi realizado um encontro com os coordenadores de 

relações públicas na sede do Conrerp 2ª região, o Educarp, a fim de discutirem temas 

importantes para o mercado acadêmico dessa área e também trocarem experiências 

entre si. Diversos assuntos foram abordados, como a diminuição da procura pelo 

curso de relações públicas, os desafios da docência após a pandemia da Covid 19, 

presença do conselho junto aos alunos, etc. 

2. Participantes 

O encontro contou com a participação tanto de forma remota quanto presencial de 3 

coordenadores do curso de relações públicas, 2 professoras representantes dos 

coordenadores, 3 pessoas do conselho e 2 estagiárias. São eles: 

● Dra. Glaucia da Silva Brito - coordenadora do curso de RP na UFPR; 

● Juliane Martins - professora do curso de Comunicação Organizacional e 

Institucional na UFPR; 

● Vagner Novaes Tranche - coordenador do curso de RP na UNICSUL; 

● Valéria de Siqueira Castro Lopes - coordenadora do curso de RP na USP. 

● Yara Moraes - professora de RP da FAAP; 

● Fernanda de Almeida - conselheira do Conrerp2; 

● Patrícia Rigamonti - conselheira do Conrerp2; 

● Prof. Me. Thiérri Parmigiani - conselheiro do Conrerp2; 

● Bruna Nogueira da Silva - estagiária; 

● Lara Gabrielli de Carvalho Ribeiro - estagiária. 

3. Programação 

O encontro iniciou às 15h com o Prof. Me. Thiérri Parmigiani apresentando os temas 

a serem discutidos e abrindo espaço para discussões. Os temas abordados foram, 

respectivamente: 

● Preocupação da comunidade acadêmica com os boatos e ameaças de mass 

shooting nas faculdades; 



● Os desafios da docência após a pandemia da Covid 19; 

● Uso da Inteligência Artificial por alunos e professores; 

● Uma maior presença do conselho junto aos alunos; 

● Estágio obrigatório para alunos de relações públicas. 

4. Discussões 

● Queda da procura pelos cursos de RP: antes de seguir com as discussões, 

uma curiosidade a respeito da quantidade de alunos nos cursos de RP surgiu 

por parte dos conselheiros, visto que a profissão atualmente está em alta, mas 

a procura pelo curso não, o que gera grande preocupação entre os 

profissionais dessa área. A maioria dos participantes disse que a demanda 

vem caindo, pontuando a pandemia como principal ofensor;  

● Impactos da pandemia e desafios da docência com o fim dela: por conta 

da pandemia e da transição do presencial para o remoto, os professores e 

coordenadores tiveram as mesmas conclusões sobre os seus alunos. De 

início, muitos alunos sofreram para se adaptarem com esse novo ritmo, e 

mesmo com a volta do modelo presencial, percebe-se a diminuição de 

interesse e de paciência em estarem na faculdade, a menor capacidade de 

relacionamento com os colegas de classe e também o crescimento dos casos 

de depressão ou outras síndromes. Ademais, foi discutido o modelo híbrido e 

o quanto isso afetou a carga horária dos professores; 

● Uso da Inteligência Artificial nas salas de aula: recentemente fomos 

surpreendidos com o avanço da tecnologia em decorrência do lançamento do 

Chat GPT. Muitos ainda têm receio com a utilização dessa ferramenta por 

medo de diversas profissões serem substituídas por ela. Porém, nesse 

encontro todos chegaram num consenso de que é importante ter familiaridade 

com essa inteligência, mas sempre mantendo a criticidade e fazendo a 

curadoria dessa ferramenta ao utilizá-la no dia a dia. Dentre os participantes 

do Educarp, apenas 3 pessoas já usam o Chat GPT em sala de aula, e um 

ponto importante a ser destacado nisso é a respeito da UFPR não só fazer o 

seu uso, mas ter uma norma que informa aos alunos a como mencionarem 

essa ferramenta nos trabalhos acadêmicos; 

● Maior presença do conselho junto aos alunos: ao entrar nessa pauta, todos 

ali entenderam que há possibilidade do Conrerp2 estar mais próximo dos 

alunos visto que muitos começam a cursar relações públicas e não têm 



conhecimento da importância desse relacionamento ou a importância do 

registro após a graduação. Não só pela parte dos alunos, mas também do 

conselho, que muita das vezes não sabe o que está acontecendo nessas 

faculdades e universidades. Com isso, tanto o conselho quanto os professores 

e coordenadores ali presentes sugeriram estratégias para melhorar esse 

relacionamento como a presença do Conrerp2 ao longo dos semestres, voltar 

com os embaixadores e também a participação em colações de grau; 

● Estágio obrigatório para alunos de relações públicas: algumas situações 

vêm afligindo os alunos em relação às horas de estágio, sendo ou porque as 

faculdades solicitaram a saída dos seus respectivos empregos para cumprirem 

as horas de estágio na área de RP, ou porque algumas empresas dificultam o 

processo de assinatura desses estágios. Com isso, foi sugerido que criassem 

um grupo para mandarem esses casos aos conselheiros a fim de fazerem um 

normativo a respeito. 

5. Estagiários e embaixadores do Conrerp2 

Em decorrência da necessidade de aproximação do Conrerp2 com os alunos e 

faculdades, ao longo do 2º semestre de 2023 abrirá vagas para estagiários e para 

embaixadores, valendo horas de estágio e complementares. Dessa forma, os 

coordenadores do curso de RP ficaram incumbidos de passarem uma lista de alunos 

aos conselheiros. 

6. Conclusão 

Nota-se que o Educarp foi de grande valia tanto para os coordenadores e professores 

quanto para o conselho. Após a pandemia, muitas coisas aconteceram e por isso a 

importância em manter esse relacionamento aumentou ainda mais. Portanto, para 

que esse contato não se perca, estratégias serão aplicadas por parte do Conrerp2 e 

esses encontros acontecerão frequentemente. 

 

 



 


